
      造ったり，出来上がったり、やってること いろいろ 
 

＊新図書館建設が進んでいます。来年の３月オープンをめざして建設が進んでいます。全体の形も
見えてきました。新館に引っ越し作業のために１０月から図書館は使えなくなります。もう少し、使

える期間を長くしてもらえませんか？とお願いしてみましたが、 
これが限度とのこと。確かに引っ越し作業と書籍のデーター入 
力は時間がかかります。それでも、いくつかのサービスは継続 
してもらえます。広報をよく見て確認ですね。 
「現在の建物をどうするのでしょう？」と町のみなさんから聞 
かれます。私も気になります。まだ，町からは示されておりま 
せん。どうしたら良いと思いますか？ 
 
＊斜里中学校の改修工事がいよいよ終盤です。耐震化の工事に伴って，中学校の改修が進められ
てきました。今回は給食棟などの改修です。きれいに，安全になりました。今後は図書館工事とも連

動して屋外の整備でしょうか。 
 
＊公営住宅の建設 昨年完成した朝日町の公営住宅、そして今回は新光北団地の建設です 
 
＊消防庁舎の新築計画 消防庁舎は現在の場所に建設される予定です。古い役場アパートなどを撤

去して、土を盛っての整地が行われ、平屋一部２階建ての建設が実施される予定です。これから本格

的な測量が始まり、基本設計が行われます。２８年には一部完成予定です。 
 
＊越川地域の貯水槽 新しくなり、給水が安定します。 
 
＊新しい特養「えみある」 入居者が決まり利用開始。今後は外回りの整備も進められることにな
っています。人材確保が大きな課題です。 
 
＊ 漁業施設の整備、いろいろ ウトロ漁港の新しい港の二階建て人工地盤の全体が見えてきまし
た。６月２５日には施設の見学会も実施。斜里町全体の漁業施設の整備が進んでいます。安全、安

心な漁業が確立されます。人工地盤が完成すると羅臼よりも大きな規模となります。水揚げ施設な

どの充実と共に，新しい観光のポイントとしての活用も期待されています。 
 
 

みなさん、こんにちは 
 
3月の議会レポートから、3ヶ月が経ちました。この期間の自然

環境の変化はすごいものがあります。海も山も活気溢れる季節

となっています。一方で、異常気象と言われる変化も増えてい

ます。私も自分の畑に(とても狭いですが)タネを蒔きましたが、

なかなか大きくなりません。これからのお天気に期待です。 

 

さて、3月から今回開催の6月議会までの町の様子、決まったこ

と、話し合われたことなどを報告しますとともに、私の考えな

ども交えてレポートします。 
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コエゾゼミ・今鳴いているのはエゾ
ハルゼミ。７月にはコエゾの季節に
なります。夏、本番のセミですね 

確かに簡単に
は済まない引
っ越しだと思
います・・・ 
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６月の議会では こんなこと、こんな内容について質問しました。思いました。 

 
総合計画の策定審議と自然大学構想 
私の考えは，前回もこのレポートに書きました。たくさんのみなさんから意見をいただきました。今

回の議会で総合計画が議決されました。特別委員会で修正された内容は、知床自然大学という固有名

詞は使わないこと、しかし、今後、知床をフィールドとして活動される機関や組織とは積極的に連携

するという言葉を入れました。他にもいくつかの修正を出し、また、町からも訂正などがあり、議会

提案の修正をもって議決されました。 
町民のみなさんにも概要版が配布されます。 
町の計画、しっかり推進していきたものです！ 
 
介護施設の人手不足と新しい産業へのサポートと取り組み 
介護施設の人手不足は深刻な問題です。今回、町は緊急雇用創出事業「地域人づくり事業」という制

度を使って介護福祉施設に２名分、そしてエゾシカ有効活用の施設に１名の雇用枠を設けました。雇

用期間は決まっていますが、職場内での研修など人材育成としての雇用体制をとる仕組みです。 
今後の雇用につながる取り組みとなることを期待します。 
 
役場の仕事も、コンピューターがなければ無理な時代。 
行政システムというプログラムの上で動いている現実 
どんどん進化する、その方法、そんな中で・・・・・ 
以前のように帳簿や手書きの書類、あるいはソロバン 
や電卓という作業はあり得ない時代になってしまいま 
した。そんな中、そのためのプログラムや機械、操作 
するためのソフトなどこれまでにはなかった「総合行政システム」というものを斜里町も使っていま

す。平成２０年今のシステムを使っています。 
これまでは、その方法が斜里町の，町だけのものだったのですが、ここに来て「クラウド」という方

法を取り入れることになって、他の町村もそうした動きになって・・ 
今回、今まで使っていたシステムを、変えることになりました。そのための，金額がけっこう高い！ 
                        でも、これを高いとは思うのですが、全体がこ 
                        のような動きの中で「仕方ないのか？」と思わ 
                        ざるを得ない・・・。しかも、今回のシステム 
                        は斜里町が買って使うと言うものではなく、全 
                        体で動いて行く「クラウド」というシステムの 
                        中で使う・・使用料という取り扱い。なので、 
                        議会には計られないものと言うことで、他の議 
                        員も一般質問で確認されていました。 
大丈夫か？と言う確たる検証もできず，不安はあります。 
こうした変化はもう止められないことは理解します。ならば、住民サービス全体で、こうしたシステ

ムをスムーズに有効に活用していくために専門的な知識と斜里町の行政運営を合わせて全体をマネ

ージメントする人材の配置が必要になるのでは？と思っています。 
新しいものに追随するだけでなく，積極的に構築することが、これからの行政には 
必要だと思うのですが、みなさんはどう思いますか？ 
やらねば、ならない動きに、どうしても「ついていくのが精一杯」的な 
不安を感じるのですが・・。時代の流れは，思った以上に速いです。 
 
ちなみに、今回の新しいシステムを使っていくための予算は、 
５年間で約２億円、これは一年ごとの保守点検などは含まれた金額。 
他に，プリンターなどの機器類の費用がかかります。 

確かに、今はもうデジ
タル・IT の時代なの
ですが、変化が移行 
が早いのも事実 
なのです。 
時代とは言え・・ 

こうしたシス
テム・・安い
とか高いとい
う判断は難し
いです。 

いくつかの自
治体で構成さ
れるクラウド 

斜里町 ○○町 
○△町 

クラウド
って雲・？ 

町の計画 
 
 みんなの 
   計画 
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国民健康保険の保険料とピロリ菌のこと 毎年、６月議会で斜里町の国民健康保険料金が決めまれ

ます。その算定はとても複雑で、しかも小さな部分での制度改正などもあり、なるほど、と思うまでに

なかなか至らないのも事実です。斜里町の保険料が他の市町村と比べて高いのか，低いのかと言う比較

も単純にはできません。言えることは，みなさん、できるだけ 
健康で過ごしましょう！です。 
ただ、斜里町はいくつかの段階での軽減処置を取っています。 
７月になったら、保険料の納付書が届きます。 
 
で、健康に過ごすために予防策として胃がん原因の９９％がピロリ菌という結果がある中で，私はこれ

まで何度かのピロリ菌検査の普及を一般質問でも行ってきましたが、美幌町で中学性を対象に検査と除

菌の取り組みを実施してきました。この点についても町に聞きましたが，斜里町として今度どのように

取り組むのか，検討を続けるとのこと。予防という点では、とても有効とは思いますし、私のまわりで

もずいぶん、ピロリ菌の除菌を行う人が増えています。 
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！ ６月議会での一般質問 
 
１・オロンコ岩の施設は、ちょっと恥ずかしいくらい古くなってますが・・ 
この場所に行った方は，ご覧になれば「なるほど」と思われる施設の老朽化です。ここ

を管理されている方々の努力で、ここまで維持されていると思います。お掃除だってき

れいです。でも、そもそも、かなり古く、使い勝手は悪く，利用者からは苦情もでてい

ます。国立公園５０周年、立派な観光地となった知床で，この施設、ちょっと考えるべ 
                きではないかと思います。町の観光に対する視点、 
                立ち位置に首をかしげます・・・。 
                観光振興計画が絵に描いたものにならないよう， 
                しっかり対応してほしいです。 
 
２・障害者のための住宅、町の対応は？ 
新しく建設される公営住宅は，今はユニバーサルデザインと 
なって、障がいのある方や高齢者の方も快適に利用できる住 
宅となっています。しかし、障がいのある方がスムーズに入 
居できないのも現実です。緊急性や住環境の確保が必至の場 
合の対応などは，どのようになっているのでしょうか？ 
あるいは、住宅が足りない場合に、民間住宅を町が借り上げ 
て改修を行い，賃貸する方法などの事業整備は必要ではない 
でしょうか？衣食住の中で住環境の確保、整備には行政のサ 
ポートが必要だと思うのですが。 
 
３・小中一貫教育について、ウトロ小中学校に対して検討してはどうでしょう？ 
現在、各地の学校で取り組んで成果を上げている小中一貫教育です。もちろんいくつか 
の課題はあることも承知していますが、そのような中、町内では唯一の小中並置校であ 
るウトロ小中学校にこの制度を取り入れてはいかがでしょうかという質問です。 
                 物理的にも，現在、小学校と中学校が同じであり， 
                 学校活動も関わり合いながら実践されています。 
                 こうした環境を有効に活かすためにも，この事業 
                 に積極的に取り組むべきだと思います。 
 

胃潰瘍も胃がん
も、このピロリ菌
が原因・こんな形
の菌だそうです。 



 

■ ホームページみてください。 http://akemichan.net /        桜井あけみ 議会レポート 
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＊ここでお知らせ

できることの他に

たくさんいろいろ

なことがあります。

また、こうしたお便

りを読みたい方が

いらっしゃいまし

たら、送りますか

ら、お気軽にどう

ぞ！声かけを。 

 

 
ツイッターやフェイスブックをやっています。興味のある方は､是非、参加して

みて下さい。いろんな考え方があって楽しいですよ。＊メールを送って戴くと

きにはお名前、連絡先を書いてください。お願いします。 

４ 

      さて、私ごと いろいろ 
 
議会活動も２期目の最終年を迎えました。 

早い！という感想と、長いなぁと言う感想の二つの思いを持ちながら、来期につ

いて応援してくださる後援会のみなさん、そして町の方の何人かと相談をさせて

いただきました。で、もう一期がんばりたいと思います。 
迷いもありましたが、反省も踏まえつつ，自分にできる精一杯の働きができるよ

う、がんばっていきたいと思います。 

どうぞ、よろしくお願いします。 
 

＊ 前回号で「実家の母が骨折・・」と書いてしまい、大変ご心配 
をおかけしました。「義母が・・」の間違いでした。ごめんなさい。

実家の母は変わらず、元気で歩き回り，義母も元通りの生活がで

きるようにリハビリで回復しました。神戸の娘も体調が安定し，

８月に臨月を迎えます。 
真夏の神戸に行くことが恐怖ですが，がんばります。 

ゴミ処理場の改修計画は・・・まだ、実証試験が不十分なので・・取りかかれない。 
 
現在の施設にバイオボイラーを新規に設置して生ゴミ堆肥化の処理を促進させる計画は、温度確保、加

温、乾燥などの実験を行っていますが，充分なデーターをとって検証するに至らず、さらには資材の高

騰などで事業費も変更になりそう、などで、今回の議会には工事費の計上はできないことになりました。 
              実証試験には慎重を要すること、また、全体的な改修につながる取り組 
              みが検討途中であることから、引き続き検討、検証が必要と判断した結 
              果、７月の臨時議会の予定となります。 
              なかなか見えてこない対策。専門的な知見も求められています。 
              議会の特別委員会も引き続き、調査検討を進めます。 

マスコミで話題の議会での野次ですが 
ここ数日、何人かの方から電話など 
をいただき、「斜里町議会でも野次っ 
てあるの？」と言う質問。 
斜里町では、今回話題になっている 
ような人権を否定したり、差別的な 
野次を含めて「議会の華？野次？」 
というものはありません。 
以前は一般質問中に、ちょっとした否定意見

や野次っぽいことも先輩議員から多少はあり

ましたが、今はありません。 
それにしても、野次が議会の華なんて、おか

しな世界ですねぇ。 

斜里町の情報発信・ホームページに疑問です 
      情報って、発信していると自然と入っ 
      てくる情報も多くなります。町にとっ 
      て入ってくる情報って町の人たちの声 
     だったり、さらには観光で来てくださる 
   不特定多数の情報でもあります。でも、現在 
   の斜里町のホームページは、あまりにも情報 
   発信がお粗末です。町長が日々、どんなこと

を考え行動されているのか？町でどんなことがある

のか？スペースはあっても更新ができていない・・

なんだか、情けなくなります。 
時代の流れの中では，必要不可欠な情報です。しっ

かり取り組んでほしいと，毎度思うのです。 

 文中の誤字脱字につ
いては、お許しくだ
さい。 
  あらかじめ 
 ごめんなさい。 

発信し
てほし
いよね 


